## FRAKTION GRÜNE ARBEITNEHMER IN DER AK WIEN

146. Tagung der Vollversammlung der Kammer für Arbeiter und Angestellte Wien am 30. Mai 2007

## Antrag 01

## Schaffung einer Universität für Ökologie und angewandten Umweltschutz

Die Vollversammlung der AK Wien spricht sich für die Errichtung einer eigenen Universität für Ökologie und angewandten Umweltschutz aus

Die Umweltprobleme nehmen weltweit zu und werden (siehe Klimawandel) immer komplexer. Hier sind nicht nur die Politiker gefordert Lösungen zu finden. Die wissenschaftliche Erforschung ist derzeit ungenügend, zu wenig dotiert, und auch in Österreich auf viele Einzeluniversitäten zersplittert. Diese leisten zwar engagierte und gute Arbeit, können aber nicht wirklich wissenschaftlich fundierte praktische Lösungen für die großen Probleme unserer Zeit anbieten.

Zusätzlich sind Umweltprobleme nicht nur auf einzelne Wissenssparten begrenzt, sonder sehr komplex mit allen Wissensgebieten vernetzt. Um hier Lösungen zu finden, muss es zusätzlich zu den derzeitigen Einrichtungen eine entsprechend finanziell gut ausgestattete Gesamtuniversität geben.

Wenn erst vor kurzem die Medizinischen Fakultäten in Österreich aufgrund ihrer Wichtigkeit zu Universitäten aufgewertet wurden, so gilt das für diese Ökologische Universität umso mehr. Bei den gravierenden Umweltproblemen geht es nicht mehr "nur" um die Gesundheit der Menschen, sondern um die Lebensressourcen der Menschheit schlechthin. Die AK Wien fordert daher die Bundesregierung sowie alle dafür infrage kommenden Stellen auf, ehebaldigst eine Ökologische Universität mit den dazu benötigten Ressourcen zu errichten.